

000182 110

№. N° 2-3

Teología y Vida, Vol. XXXI (1990), pp. 133-145

Anneliese Meis W., s. sp. s.
Profesora de la Facultad de Teología, U.C.

4145

Teología del Espíritu y la Misión. La práctica de don Enrique Alvear*

УКАЗКА
1916-1982

Esta breve exposición intenta abordar la "Teología del Espíritu y la Misión" en los escritos de Monseñor Enrique Alvear y la práctica que allí trasluce. Esto significa leer los escritos desde un contexto concreto para descubrir lo que don Enrique nos legó respecto de una verdad tan relevante para la Evangelización hoy. Estos escritos, puestos a mi disposición de parte de la "Fundación", ciertamente atestiguan una evolución en el estilo de pensar y actuar del autor desde una densidad teológica bastante notoria de los comienzos hacia una concreción impresionante y sencilla en relación con los hechos puntuales y complejos que le tocaron vivir. Los documentos leídos permiten así un contacto vital con una persona de gran calidez y sensibilidad humana, que, a la vez, se traduce en una apertura continua al misterio de Dios en medio nuestro. A esta apertura nos acercamos en nuestras reflexiones desde la perspectiva de la pregunta por la teología del Espíritu y la Misión.

Don Enrique reflexiona y habla, indudablemente, a partir de una sólida base teológica. Sin embargo, no ofrece nunca "un discurso sobre Dios", sino deja más bien hablar a Dios a través de sus palabras de Pastor. Estas palabras, de muy variada índole, se orientan, en síntesis, por la "verdad integral". Esta verdad, el autor la entiende como concretada en "principios básicos que van a permitir descubrir siempre la falla, cualquiera sea el sistema". Y "..., dentro de estos principios, también habrá un desarrollo; hay ciertas cosas que la Iglesia ha profundizado y clarificado; las situaciones históricas obligan a investigar más a fondo qué sentido tiene el Evangelio" (1). Para esto "Cristo prometió que el Espíritu Santo os llevará a la verdad integral".

* Enrique Alvear Urrutia nació en Cauquenes (Maule) el 29 de enero de 1918. Estudió en el Seminario Pontificio de Santiago y se ordenó en 1941. Fue profesor, director espiritual y prorector del Seminario Menor. Ocupó varios cargos en el arzobispado de Santiago, hasta que S.S. Juan XXIII lo preconizó obispo auxiliar de Talca. Paulo VI lo trasladó a la diócesis de San Felipe, en 1974. Posteriormente trabajó en la zona Oeste de Santiago como obispo auxiliar y se distinguió por su preocupación por los pobres. Falleció el 29 de abril de 1982 y fue sepultado en la Gruta de Lourdes. Estas páginas corresponden a una ponencia presentada por la autora en la última semana que la zona organiza en su memoria.

(1) Espíritu Santo, verdad integral, *Encicla*, 17-23, junio 1981, 35.

Teología del espíritu y la misión, la práctica de don Enrique Alvear [artículo] Anneliese Meis W.

Libros y documentos

AUTORÍA

Meis Wörmer, Anneliese

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Teología del espíritu y la misión, la práctica de don Enrique Alvear [artículo] Anneliese Meis W.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa